

COMO EN LOS DÍAS DE NOÉ

A MANERA DE INTRODUCCION

Corría el año 600 de la vida de Noé y sucedió algo único en su vida, único en la historia de la humanidad, se abrieron nada más ni nada menos que desde abajo con estallido estruendoso las fuentes del gran abismo y por arriba las cataratas de los cielos, y así fue destruido con agua todo ser que vivía sobre la faz de la tierra. Dice *Génesis 7 porque vio Dios que la maldad del hombre sobre la tierra era demasiada y que la tendencia de sus pensamientos era continuamente al mal.*

Dice Génesis cap. 6 así que Dios dijo hasta aquí hemos llegado y los arrasó a todos. Unos 2000 años después de aquel acontecimiento universal y hace tan solo también unos 2000 años atrás Jesús dijo *..como sucedió en los días de Noé comían bebían se casaban y se daban en casamiento hasta el día que entró Noé en el arca entonces vino diluvio y los destruyó a todos...Como también sucedió en los días de Lot comían bebían compraban vendían plantaban y edificaban pero el día que Lot salió de Sodoma llovió fuego y azufre del cielo y los destruyó a todos así será el día en que el hijo del hombre venga.*

Si juntamos los dos relatos que pone Jesús para llamar la atención es decir lo que sucedió en los días de Noé con lo sucedido en los días de Lot y lo comparamos en los días de hoy tenemos un asombroso parecido:

- 1° Vemos un montón de gente perdida en masa,
- 2° Vemos gente jugando con el matrimonio; y,
- 3° Todo el mundo está buscando la buena vida;

Exactamente los mismos tres elementos de aquel entonces de hace unos 4000 años atrás, son asombrosamente los mismos elementos del día de hoy. Veamos el primer pasaje en Lucas 17:26-30 y lo iremos analizando frase a frase versículo a versículo. Versículo 26 dice: *“como fue en los días de Noé”* la pregunta es ¿Cómo fueron los días de Noe? La respuesta está en el *verso 27 “comían, bebían, se casaban y se daban en casamiento, hasta el día en que entró Noé en el arca, y vino el diluvio y los destruyó a todos”.*

Notemos 4 cosas importantes que sucedieron en la SOCIEDAD, EN EL MUNDO de aquel entonces; COMIAN, BEBIAN, SE CASABAN y SE DABAN EN CASAMIENTO.

COMIAN.- ¿Por qué el Señor usa una acción como la de alimentarse, comer, para comparar el tiempo antes de su venida con el tiempo antes del diluvio? Al meditar un poco en este nuestro tiempo, podemos encontrar algo llamado

el **SECULARISMO**. Que significa; Que los asuntos humanos deben abordarse de manera racional, materialista, sin recurrir de manera formal al pensamiento religioso. Al pensar en la forma como se alimenta la humanidad en general, podemos darnos cuenta que EL PENSAMIENTO RELIGIOSO O CONSEJOS DEL SENOR EN LO REFERENTE A LA ALIMENTACION, no son tomados en cuenta. La disponibilidad de la comida chatarra, o rápida, ha llevado a los mismos creyentes a experimentar problemas en su salud. Esta expresión COMIAN, nos habla de un DESCONTROL EN LA ALIMENTACION, MAS QUE DE LA ABUNDACION DE ALIMENTOS. Es justamente el pensamiento SECULAR, el que lleva a muchos a comer lo que le pongan sobre la mesa, sin considerar el consejo de la palabra y los cuidados en la salud. Esta expresión **COMIAN**, nos habla también de una falta de **MAYORDOMIA**, al pensar por un momento cual es la mayor causa de las enfermedades, llegaremos a la conclusión que es el **TIPO DE ALIMENTACION**. El tiempo de Noe, la gente comía sin pensar en las consecuencias a corto y largo plazo.

BENIAN.- El consumismo está a la orden del día, tristemente una las áreas donde hay mayor consumismo, ES EL AREA DEL ALCOHOL, vemos como los fines de semana muchos jóvenes salen en forma desenfrenada a las calles para "parrandear" con sus amigos; muchos de ellos ebrios o drogados terminan la noche en cualquier parte. Esta expresión BEBIAN, también nos habla de un DESENFRENO, de la perdida del AUTO CONTROL, o dominio propio por así decirlo. Podríamos ver algunas estadísticas en el campo secular, pero lo cierto es que basta indagar un poco en la vida de los mismo creyentes, para descubrir que muchos de ellos también han caído en esta CONDUCTA DE DESENFRENO. Y es justamente esta última expresión que nos revela EL CARÁCTER DE LAS PERSONAS DE AQUELLOS DIAS. Eran personas que no les importaba el día de mañana, solo vivir el momento, disfrutar de los placeres de la vida, tales como; COMER Y BEBER, lo cual también es sinónimo de DIVERSION Y VIVIR LA VIDA LOCA. Y es justamente el hecho de poder discernir el carácter de la sociedad de aquellos tiempos, lo que nos lleva a responder la razón por la cual se CASABAN Y SE DABAN EN CASAMIENTO. ¿Cuál sería la razón por la cual la gente se casaba y se daba en casamiento? Cualquiera podría responder que la razón ES EL AMOR. Pero seríamos demasiados ingenuos al dar esta respuesta. Una vez miremos nuestra sociedad actual para poder entender esta acción de casarse y darse en casamiento en los tiempo de noe.

Fue a partir de los años 70 que los Estados Unidos experimento una ola de depravación sexual con el movimiento Hippie que desencadeno, según ellos, en una nueva forma de "arte" en la que presentaba el sexo como una expresión cultural. Dicho "arte" termino llevando a una generación a DEVALORIZAR EL SANTO ESTADO DEL MATRIMONIO. Los jóvenes se unían para poder vivir una vida juntos sin pensar en una unión amparada por la ley. Aquellos que tenían ciertos valores terminaron casándose una y otra vez. Al investigar un poco las causales por las cuales fracasaban los matrimonios,

todos lo hacían por una sola causa; [EL DESENFRENO SEXUAL](#). En los últimos 80 años las relaciones sexuales comenzaron a ser filmadas y posteriormente llevada a las pantallas de cine, dichas películas alcanzaron un notable éxito comercial que motivo a muchos productores incursionar en este campo. Durante la década de los 80 las películas pornográficas llegaron al público a través de cintas de video atrayendo a millones de personas en todo el mundo que pudieron ver películas porno en sus hogares, sin tener que asistir a un cine porno, lo que resultaba algo embarazoso. Actualmente con la masificación del Internet cualquier persona puede acceder a la pornografía en su computadora, la cual representa más del 10 por ciento del tráfico online y hay más de un millón de páginas web pornográficas, según ICM. Los esfuerzos para prohibir o separar la pornografía en el Internet han fracasado durante años. El Congreso estadounidense prohibió en 1996 la ["transmisión consciente"](#) de mensajes obscenos o indecentes a cualquier menor de 18 años, pero el Tribunal Supremo revocó la ley un año después bajo los términos de que era ["demasiado amplia"](#). Poco a poco la pornografía a dejado de ser un negocio perseguido por la justicia para convertirse en un negocio multimillonario en el cual muchos desean entrar. La cadena Univisión destaca en uno de uno titulares en el Internet. ["El sexo vende y mucho... La industria porno genera 60 mil millones de dólares anuales y sus 250 millones de consumidores van en aumento"](#). Nunca en la historia del hombre ha existido una sociedad tan corrompida como la nuestra. La explosión tecnológica ha producido en el hombre un libertinaje sin precedentes al mismo tiempo que genera más dependencia de aquellas cosas que antes no eran imprescindibles. La modernidad ha derivado en el hombre un sentimiento de placer hacia el consumismo, anhela tener el vehículo ultimo modelo o la casa mas amplia o vivir en la ciudad mas cosmopolita o beber los vinos mas caros, con el único propósito que satisfacer su ego. Sin duda la razón por la cual en los días de Noe, la gente se casaba una y otra vez, y se daban en casamiento, fue por el desenfreno sexual que existía. ¿Cómo podemos estar seguro de aquello? Miremos el verso 28 dice ["asimismo como sucedió en los días de Lot; comían, bebían, compraban, vendían, plantaban, y edificaban"](#); Podemos ver como el Señor compara también los días de LOT con los días previos a su segunda venida. Una vez más pongamos nuestra atención en el CARÁCTER DE LA SOCIEDAD de aquellos tiempos. Todos sabemos que LOT vivió en la ciudad de SODOMA, la ciudad vecina fue Gomorra. Esta ciudad se caracterizaba por tener riquezas, prosperidad, expansión pero así también una DEBLACE MORAL, y justamente esta debacle moran la que llevo a Sodoma y Gomorra a caer en las oscuras garras del SEXO DESENFRENADO, ellos no tenían valores, ni mucho menos temor de Dios. Hoy es exactamente lo mismo, el [LIBERTINAGE SEXUAL](#), ha llegado a escalas inimaginables.

La palabra de Dios nos dice claramente que los juicios que llegaron a Sodoma y Gomorra solo fueron ejemplos de lo que acontecerá cuando Jesucristo regrese a la tierra, y destruya a todas las naciones que no creyeron en él. Las naciones se entregan con avidez a los placeres sexuales y a la búsqueda de la

satisfacción del Yo; basta ver en las calles de cualquier ciudad del mundo como abunda la prostitución, la pornografía, las drogas, el alcohol y el tabaco; estos son vicios que van contra la naturaleza de Dios, de tal manera que de la misma manera que él destruyó al mundo antiguo, también lo hará en el futuro con todas las naciones de la tierra que no han creído a su reprensión: “como Sodoma y Gomorra y las ciudades vecinas, las cuales de la misma manera que aquéllos, habiendo fornicado e ido en pos de vicios contra naturaleza, fueron puestas por ejemplo, sufriendo el castigo del fuego” (Judas 1:7) (2 Pedro 2:5-7).

Existe otro elemento que debemos considerar y que constantemente pasa desapercibido, cuando hablamos del carácter de la sociedad en los días de LOT, si bien es cierto el pecado sexual fue la causa del castigo. Hoy los pecados sexuales siguen siendo uno de los problemas mas graves del hombre, pero también lo es el ocio, y esto algo a lo cual muy pocos le prestan atención. La palabra de Dios nos dice: “49 He aquí que esta fue la maldad de Sodoma tu hermana: soberbia, saciedad de pan, y abundancia de ociosidad tuvieron ella y sus hijas; y no fortaleció la mano del afligido y del menesteroso. 50 Y se llenaron de soberbia, e hicieron abominación delante de mí, y cuando lo vi las quité” Ezequiel 16:49-50 la abundancia de bienes materiales se ha vuelto en un ídolo para muchos cristianos. Lamentablemente la mayoría ni siquiera se dan cuenta de ello. En la mente del cristiano del siglo 21, especialmente los que viven en países desarrollados, consideran que los cristianos “deben” ser prósperos en todo lo que emprendan. Sin embargo, la escritura dice que el pecado de Sodoma fue la abundancia de pan y de ociosidad. Sodoma fue destruida por la abundancia de soberbia, pan y ocio, algo que en la actualidad excede con creces lo que esa ciudad disfruto. El exceso de cosas materiales poco a poco va minando la necesidad de oración y búsqueda de Dios en lugar de eso millones de cristianos se involucran en miles de actividades; de modo que las 24 horas del día no son suficientes para atender todos los compromisos en los que participan. El ritmo de vida moderno absorbe lo importante y deja a cambio la frivolidad, a tal grado de dedicarle tiempo y esfuerzo a la satisfacción personal en lugar de cumplir con los mandamientos de Jesús.

La palabra de Dios dice que los últimos tiempos serán como los días de Noe y Lot , es decir, las costumbres de las naciones modernas serán semejantes a los hábitos que las antiguas civilizaciones practicaban antes de la destrucción que vino sobre ellas. Son innumerables las advertencias que Dios hace a los hombres; sin embargo, lejos de obedecer a la voz de Dios el hombre se aparta cada vez más del plan divino.

Hasta este momento usted deber de haber notado que la información detallada que tenemos de los días de NOE y de LOT es poca, es por ello que hablamos del CARÁCTER DE LA SOCIEDAD, en la escritura encontramos en la carta del pablo a Timoteo, como el detalla el CARÁCTER DE LOS HOMBRES EN

LOS ULTIMOS TIEMPOS. Al analizar brevemente estos versos, podremos descubrir también, el carácter de los hombres de los tiempos de NOE y de LOT. Veamos; 2 Timoteo 3:1-9 *3 También debes saber esto: que en los postreros días vendrán tiempos peligrosos. 2 Porque habrá hombres amadores de sí mismos, avaros, vanagloriosos, soberbios, blasfemos, desobedientes a los padres, ingratos, impíos, 3 sin afecto natural, implacables, calumniadores, intemperantes, crueles, aborrecedores de lo bueno, 4 traidores, impetuosos, infatuados, amadores de los deleites más que de Dios, 5 que tendrán apariencia de piedad, pero negarán la eficacia de ella; a estos evita. 6 Porque de estos son los que se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, arrastradas por diversas concupiscencias. 7 Estas siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad. 8 Y de la manera que Janes y Jambres resistieron a Moisés, así también estos resisten a la verdad; hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto a la fe. 9 Mas no irán más adelante; porque su insensatez será manifiesta a todos, como también lo fue la de aquellos.*

Pablo comienza la exhortación enfatizando que son tiempos peligrosos. Y luego hace una lista de esas características que estos hombres tienen, es decir de su **CONDUCTA, DE SU CARÁCTER.**

V. 1-4. Vamos a definir cada una de estos adjetivos:

Amadores de si mismos: Un hombre centrado solo en sí mismo y sus intereses personales. Una palabra comun es 'narcisista'; dicese del que se auto proclama admiracion y autoridad.

Avaros: quien oculta una cosa con tal de obtener sus bajos deseos, sobre todo en lo material.

Vanagloriosos: el que se glorifica asi mismo, presume y es orgulloso de su auto valoracion sin aprobacion.

Soberbios: que se cree superior a los que le rodean.

Blasfemos: quienes injurian cosas en contra de Dios, pero ojo, tambien en contra de cosas establecidas por Dios; esto es por cosas sagradas.

Desobedientes a los padres: en el contexto espiritual; que no se sujeta a sus autoridades ni a los preceptos de Dios. Otra palabra seria 'insurrecto'- quien se levanta en contra la autoridad establecida.

Ingratos: quien no agradece un beneficio adquirido. Quien se torna desagradable.

Impios: quien no demuestra devocion a su propio Dios y sus estatutos.

Sin afecto natural: conducta desnaturalizada. Quien no muestra respeto y estima a las personas con las que naturalmente deberia expresarlo.

implacable: que no muestra mansedumbre. Dicese del que no muestra suavidad.

Calumniador: quien difama, calumnia. Dicese del impostor, quien habla mentiras.

Intemperante: que trata a los demás con intransigencia y poca templanza. Sin amabilidad ni sujeción.

Cruel: que no siente compasión ante el sufrimiento ajeno, o que se deleita con ello y su resultado.

Aborrecedores de lo bueno: a quien lo bueno le produce repugnancia.

Traidores: quien comete el delito legal de ser infiel y desleal hacia un acuerdo, identidad o mandato.

Impetuosos: quien actúa de forma irreflexiva y precipitada.

Infatuados: quien careciendo de racionamiento emocional, se deja llevar por su propia vanidad.

Amadores de los deleites mas que de Dios: quien ama mas lo que le place su propia carne y sentidos mas de lo que Dios ha establecido.

v.5. «Quienes tendran apariencia de piedad, pero negaran la eficacia de ella; a estos evita».

Su comportamiento será como de cualquier religioso, mostrándose bueno, amable, apacible.

v.6 Porque de estos son los que se meten en las casas y llevan cautivas a las mujercillas cargadas de pecados, arrastradas por diversas concupiscencias.

Mas allá del detalle que muestra este texto, debemos resaltar la INTENCION DEL CORAZON, detrás de esta acción. La intención del corazón es buscar experiencias sexuales fuera del marco establecido por Dios.

v.7 Estas siempre están aprendiendo, y nunca pueden llegar al conocimiento de la verdad.

La palabra nos dice que hay un poder engañoso de parte del Señor. 2 tesalonicenses 2:11, este poder hace que las personas por mas que esten expuestas a la verdad, no entiendan la verdad. Por ello nunca llegan a l conocimiento de la verdad.

8 Y de la manera que Janes y Jambres resistieron a Moisés, así también estos resisten a la verdad; hombres corruptos de entendimiento, réprobos en cuanto a la fe. 9 Mas no irán más adelante; porque su insensatez será manifiesta a todos, como también lo fue la de aquellos.

Concluimos entonces que la humanidad como sociedad había tocado fondo, tanto así que el mismo Señor nos dice en [Génesis 6:5 Reina-Valera 1960 5 Y vio Jehová que la maldad de los hombres era mucha en la tierra, y que todo designio de los pensamientos del corazón de ellos era de continuo solamente el mal](#)

Hoy podemos ver esta misma conducta, este mismo carácter, estos mismos pensamientos en el corazón en esta sociedad. Tomemos en cuenta que esta degradación fue paulatina en los días de Noe, al punto de que solo quedo Noe y su familia como personas COHERENTES EN SUS PENSAMIENTOS Y EN LOS DESIGNIOS DE SU CORAZON.